Partidos que forman alianzas no ceden en peticiones

Cuesta arriba coalición 2014

El plan de lograr una coalición política para las elecciones de 2014 avanza por un camino empedrado y cuesta arriba.

Los partidos de oposición hacen esfuerzos para concertar una agenda de trabajo, así como para presentar un candidato y diputados.

Sin embargo, las diferencias entre los grupos hacen prácticamente

insalvable el proyecto.

Después de varios meses de conversaciones, el fin de semana Walter Céspedes, diputado de la Unidad Social Cristiana (PUSC), entregó un proyecto de coalición a representantes del Frente Amplio, Acción Ciudadana, Movimiento Libertario y Accesibilidad Sin Exclusión (PASE).

El objetivo es que las agrupaciones valoren antes del 30 de marzo, la incorporación al bloque opositor que buscará derrotar a Liberación Nacional (PLN) en 2014.

Sin embargo, las demandas ya surgieron a borbotones.

Por ejemplo, una ideología "antineoliberal y progresista", es algo que exige el Frente Amplio.

Mientras que Acción Ciudadana, por medio de Ottón Solís, líder y fundador de los rojiamarillos, ha insistido en que su partido no puede participar en una coalición donde estén figuras como Otto Guévara, presidente de los libertarios, y Rafael Angel Calderón, expresidente de la República y referente del PUSC.

Por otra parte, los libertarios formulan una agenda de trabajo común que promueva el libre comercio, la reorganización del Estado y la Primero en anunciar negativa fue el PASE

TODOS CONTRA LIBERACION

Tras dos periodos en el poder, el PLN se ha convertido en el principal partido del país (cifras expresan apoyo popular en porcentajes).

Partido	Apoyo
Liberación Nacional	42
Ninguno	27
Unidad Social Cristiana	12
Acción Ciudadana	7
Movimiento Libertario	5
Accesibilidad Sin Exclus	ión 1
Friente CID Gallius enero 2012	

guerra contra más impuestos.

Ante estas grandes diferencias, los mismos integrantes de esa coalición ven con escepticismo la conformación del bloque.

"Para los libertarios es muy complicado que se conciba una coalición sin Guevara, pues él es el mayor activo de nuestro partido. Todos en el Movimiento Libertario sabemos que él será nuestro candidato para 2014", indicó Patricia Pérez, legisladora libertaria.

Incluso, hay quienes ya han manifestado su oposición a participar.

Ese es el caso del comité ejecutivo del PASE, que teme que al entrar en una coalición, los proyectos sobre personas que sufren una discapacidad, sean relegados.

"El PASE es un partido temático, no ideológico. La ideología restringe el apoyo que se le pueda brindar a cualquier gobierno que haga las cosas bien, y este partido apoyará toda buena acción de un gobierno que actúe por el bienestar", indica Hugo Navas, secretario general de esa agrupación.

La idea de impulsar un bloque opositor para los próximos comicios, surgió debido a que el PLN ha consolidado una amplia ventaja como el principal partido político.

Al menos el 42% de la población dice ser verdiblanco, mientras que el PUSC está de segundo con tan solo el 12% de los electores, de acuerdo con la última encuesta de CID Gallup para LA REPUBLICA de enero.

Esteban Arrieta earrieta@larepublica.net